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Sujets à l’ordre du jour 

1. Suivi CPSST
Banc de repos ; Une capsule vidéo sera diffusée dans quelques semaines sur la bonne 
utilisation du banc de repos, elle ne dure pas très longtemps, mais elle est très concise. 
Un Sécuri-tract fera aussi la promotion de la bonne utilisation du banc de repos en 
succursale.

Les chariots et les bâtons positifs (tire-bouteilles) : Le comité souhaite nous entretenir dans 
le prochain Sécuri-tract, de l’utilisation du chariot, comment optimiser son utilisation, 
règles de sécurité, l’usage des freins, de sa propreté et y rendre accessible le bâton positif. 

Chaussures de sécurité : Les employés ont maintenant une nouvelle offre de souliers 
dans le catalogue de chaussures de la SAQ. Des chaussures avec des caps en composite 
qui sont beaucoup plus légères.

Gants anti-coupure : Le préventionniste SEMB remarque un petit relâchement du port 
des gants anti-coupure. Martin Lévesque fera une communication aux gestionnaires 
pour rappeler l’obligation de respecter la procédure sur le port des gants anti-coupure.

Visibilité dynamique des vitrines de succursale : Les politiques actuelles de la publicité 
dans les vitrines datent déjà de plusieurs années. Il y aura une mise à jour du document 
incluant les normes SST en vigueur, un document avec des photos, car la visibilité est 
importante dans nos succursales pour réduire les risques d›agression et pour être sûr 
d›avoir une bonne vue de l’intérieur des succursales. 

Projet du parcours de la bouteille : Dû à certaines contraintes, le projet est en suspens, 
mais il est toujours pertinent. Les travaux reprendront incessamment.
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3. Suite SAQ.COM, les craintes pour le 
réseau de succursales

• Solution de paiement : La SAQ annonce changer toutes les TPV en succursale à la 
suite d’un appel d’offres, c’est avec Moneris que la SAQ va faire affaire. Il y aura un 
déploiement progressif sur six (6) mois, il y a des économies pour la SAQ. Moneris 
offre plus d’options pour s’améliorer, pour évoluer dans le temps ; paiement par 
carte-cadeau sur SAQ.COM, paiement simplifié pour les restaurateurs, achat de 
cartes-cadeaux virtuel et autres avantages. Le SEMB soulève que la SAQ a fait des 
consultations auprès des employés, alors que le syndicat n’a pas été mis au courant, 
il pourrait y avoir des impacts sur nos conditions de travail. Le syndicat n’a pas été 
impliqué, les enjeux technologiques sont des sujets chauds pour le syndicat, le réflexe 
de nous consulter n’est malheureusement pas encore là…

Le syndicat transmet ses préoccupations en lien avec les prochains déménagements 
SAQ.COM.

Nous voyons déjà que la SAQ n’a pas les effectifs nécessaires pour assurer une distribution 
régulière et normale de nos commandes de succursales. La centralisation des CAR et la 
promesse de livraison en 24 heures ne pourront pas se réaliser sans craindre de nuire à 
nos succursales et à nos clients encore une fois.

Exaspérés du manque de service et des tablettes vides des produits qu’ils veulent acheter, 
les clients de nos succursales voient leurs choix limités encore plus limités pour pouvoir 
fournir en premier les clients du réseau SAQ.COM. 

Quelles solutions concrètes et applicables la SAQ aura-t-elle à nous proposer au jour 1 
que les problèmes commenceront à la centralisation des colis CAR et de la promesse de 
livraison de ces colis en 24 heures ?

La SAQ répond que la promesse de livraison 24 heures est un projet futur, et que la 
préparation des commandes CAR reste la même malgré le déménagement. Le SEMB 
demande à la SAQ de considérer la préparation des CAR en succursale advenant des 
difficultés pour maintenir un standard de service auprès de tous les clients, comme 
c’est arrivé durant la pandémie et toutes autres pistes de solutions convenables entre 
les partis. La SAQ reçoit le message, mais la principale préoccupation est la prochaine 
fermeture du tunnel Louis-Hyppolite-Lafontaine et la pénurie de main-d’œuvre. La SAQ 
souhaite nous présenter les étapes à venir dans une prochaine rencontre, afin que nous 
ayons une meilleure idée de ce qui s’en vient pour les livraisons.

2. Topo des projets SAQ
• XSTORE : 64% du réseau au moment de la rencontre est déployé avec la nouvelle 

version et avec les nouvelles caisses. L’échéance pour terminer le déploiement est le                                
8 novembre 2022

• Appareil mobile en succursale - RF :  Un parc de 2400 appareils Android sont à prévoir. 
Comme la SAQ n’est pas sûre du Android présentement, il faut vraiment tout transférer. 
La SAQ a consulté le réseau de succursales, on a fait des groupes de consultation pour 
connaître les fonctionnalités qui devraient être améliorées et retirer les fonctionnalités 
qui ne sont pas utilisées. Malgré le nouveau système, le SEMB soulève que ça reste 
long de faire la vérification de l’âge.



4. Post mortem des formations en 
classe virtuelle
Deux classes virtuelles ; Découvrez les vins nature et les vins orange que la SAQ a offerts 
au printemps ; 2193 personnes en quatre semaines ont reçu les formations. La SAQ a 
instauré une nouveauté aussi, les employés eux-mêmes s’inscrivent à la formation, 99% 
des employés ont trouvé que les formateurs maîtrisent leur contenu, 97% ont trouvé 
que le rythme que le formateur utilisait pour donner la formation était adéquat et 98% 
affirment que le formateur s’est assuré que les employés comprenaient bien ce qui était 
transmis pendant la formation. Rejoindre les employés pour les informer des formations 
reste un défi. D’autres classes de formation sont à prévoir. La mise en sachet des vins 
pour les dégustations semble fonctionner.
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5. Divers
• Formation comité santé mieux-être : La SAQ, via Linda Cloutier, dit vouloir mettre en 

place un comité santé mieux-être en santé globale, mentale et psychologique. Mettre 
en place des moyens de prévention au niveau de la santé globale, ne pas seulement 
penser à la santé physique, mais penser aussi à la santé psychologique de tous les 
employés de la SAQ. Ce comité sera paritaire à l’ensemble de la SAQ, et la SAQ 
souhaite que tous les syndicats soient impliqués. Le SEMB salue le projet et manifeste 
de l’intérêt à s’impliquer. 

• Proposition du SEMB de créer un comité paritaire en environnement, retour de la 
SAQ : Remettre le sujet à l’agenda de 2023 parce que pour l’instant, la SAQ ne voit pas 
quels seraient les mandats d’un tel comité, il faudra s’en reparler pour s›assurer qu’on 
ait un projet concret.

Côté consigne, suite du projet pilote : Tout est entre les mains du gouvernement. La SAQ 
est en attente de ce qui s’en vient et ne sait pas si cela la touchera ou non. 

Pour ce qui est de la gestion des GES, le SEMB réitère qu’il y a du travail à faire, et de 
penser aux émissions polluantes qu’apportera la promesse des livraisons CAR en 24 
heures en partant de Montréal vers toutes les régions du Québec. La préparation des 
CAR en succursale serait mieux pour l’environnement. 

6. Prochaine rencontre prévue 
le 28 octobre 2022


